

12/12/1988

5195 166155
INFORMACION NACIONAL

La Epoca, lu

Más de cinco mil personas han sido afectadas en últimos quince años en la zona

Publican obra sobre derechos humanos en la Octava Región

ANTONIO ALVAREZ, Concepción

Más de cinco mil casos de violaciones a los derechos fundamentales —muchos de los cuales permanecen impunes— contiene el libro "Por la Sagrada Dignidad del Hombre: 15

años en la defensa y promoción de los derechos humanos", elaborado por el arzobispado de Concepción, y presentado con motivo del cuadragésimo aniversario de la declaración universal de las Naciones Unidas.

Entre la documentación recopilada y volcada a esta obra, principalmente por los profesionales Martita Worner, Bernardo Espinoza y Patricio Otárola, figuran casos como el del joven universitario José Randolph Segovia, cuyo cuerpo sin vida fue encontrado a los pies de un acantilado en la playa de Recoito, tras ser detenido en una unidad policial penquista.

También se menciona lo ocurrido al obrero de Coronel, Sebastián Acevedo Becerra, quien se inmoló quemándose a lo bonzo en las gradas de la catedral penquista, para llamar la atención sobre la situación que afectaba a sus hijos, ambos en poder de funcionarios de la CNI en un cuartel secreto.

Además, se resaltan casos que, como los anteriores, conmovieron a la opinión pública

nacional y extranjera. Entre ellos, los hallazgos de cadáveres campesinos en las localidades de Mulchén y Yumbel; la extraña balacera de la Vega Monumental, en la que fueron acibillados dos hombres por funcionarios de los servicios de seguridad; y la muerte del estudiante de la Universidad de Concepción, Caupolicán Inostroza, en que tampoco la justicia determinó quién o quiénes fueron los culpables.

Cifra llega a los 12 mil casos

La pastoral de derechos humanos, a cargo del vicario Carlos Fuentes, consigna un total de cinco mil 309 casos de personas cuyos derechos fundamentales han sido afectados de una u otra manera en esta zona.

La directora ejecutiva del de-

partamento, Marjita Worner, precisó que esa cifra se abulta y llega a 12 mil, si se considera que muchos hombres y mujeres han sufrido ataques en forma reiterada.

Algunas situaciones fueron trasladadas a los tribunales de justicia para su investigación, pero también varias de ellas se quedaron archivadas en los anales de la vicaría, debido a que las propias víctimas decidieron permanecer en el anonimato y evitar supuestas represalias de parte de sus agresores.

Por la Sagrada Dignidad del Hombre: 15 años en la defensa y promoción de los derechos humanos, sólo incluye situaciones de mayor gravedad, en las que ha habido de por medio la ocurrencia de torturas, relegaciones, atentados, arrestos por más de cinco días y muertes.

Publican obra sobre derechos humanos en la octava región [artículo] Antonio Alvarez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Alvarez de Benavente, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican obra sobre derechos humanos en la octava región [artículo] Antonio Alvarez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile